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En medio de una gran verbena 
popular y con un ambiente de 
clima benigno que caracteriza a 
la ciudad, el alcalde José María 
Fraustro Siller celebró junto con 
familias saltillenses el 447 ani-
versario de la capital de Coahui-
la.

STAFF | EL AHUIZOTE

“Este aniversario no sólo es un reflejo 
de nuestra historia, sino también de 

nuestra unión, progreso y resiliencia. 
Con nuestro gobernador Manolo Jimé-
nez Salinas avanzamos a paso contun-
dente hacia un futuro promisorio para 
las presentes y futuras generaciones”, 
refirió el presidente municipal.
Destacó que somos orgullosamente una 
de las capitales más seguras y competi-
tivas de todo el país.
“Todo lo que hoy vemos consolidado, que 
podemos aprovechar y disfrutar, es gra-
cias al incesante trabajo de todas y todos, 
de quienes nos han precedido y de quie-
nes día a día forjan el Saltillo fuerte y se-
guro que conocemos. Honremos nuestra 
gran historia y a nuestros antepasados, 
celebremos nuestro presente y sigamos 
forjando un porvenir próspero”, dijo.
Óscar Pimentel González, secretario de Go-
bierno, en representación de Manolo Jimé-
nez Salinas, gobernador de Coahuila, desta-
có la importancia histórica de la ciudad, así 
como la comunidad que se ha forjado.

Festeja Saltillo 
sus 447 años de 
historia.

“Felicidades a quienes han contribuido 
en que Saltillo se mantenga como la 
capital más segura de México, es algo 
que nos debe llenar de orgullo porque 
la seguridad es el piso que nos permite 
conseguir el desarrollo de todos, siga-
mos trabajando para que Saltillo sea 
un ejemplo”, dijo.
La celebración inició en punto de las 
7:00 de la mañana en el Parque Mirador 
Saltillo, en el emblemático barrio del Ojo 
de Agua, donde después de rendir hono-
res a la bandera se entonaron las tradi-
cionales mañanitas con el mariachi Sol 
de América y el cantante Santiago Farías.
Las y los asistentes disfrutaron del tra-
dicional pastel, además de deleitarse con 
tamales, champurrado y café.
Seguido de ello el alcalde entregó una 
ofrenda florar en la Parroquia del San-
tísimo Cristo del Ojo de Agua y la comi-
tiva se trasladó por la calle de Hidalgo 
rumbo al Centro Histórico para llevar a 
cabo una guardia de honor en la Plaza 
de la Nueva Tlaxacala. 
Durante el festejo estuvieron presentes 
Beatriz Dávila de Fraustro, presidenta 
honoraria del DIF Saltillo; el General de 
Brigada Diplomado del Estado Mayor 
Vicente Pérez López, comandante de la 
6ª Zona Militar; Monseñor Hilario Gon-
zález García, obispo de Saltillo; Esther 
Quintana Salinas, secretaria de Cultura 
en Coahuila; la diputada local, Beatriz 
Fraustro Dávila; Carlos Alberto Estra-
da Flores, secretario del Ayuntamiento; 
una delegación de Ciudades Hermanas 
de Austin, Texas; integrantes del Cabildo 
de Saltillo; así como familias saltillenses.  
Develan placa conmemorativa del “Bi-
centenario de Coahuila-Texas y de la 
Hermandad de Saltillo y Austin”

En el Paseo Capital, sobre la calle Mel-
chor Ocampo, el alcalde Chema Fraus-
tro junto con el secretario de Gobierno 
Óscar Pimentel y José Chito Vela, re-
gidor de Austin, develaron una placa 
conmemorativa del “Bicentenario de 
Coahuila-Texas y de la Hermandad de 
Saltillo y Austin”.
“Hoy, celebramos 200 años de historia 
compartida entre Coahuila y Texas, un bi-
centenario que marca dos siglos de amis-
tad y colaboración”, dijo Chema Fraustro.
Mencionó que Saltillo tiene hermana-
miento con más de 50 ciudades de Mé-
xico y de otras partes del mundo, sin em-
bargo, el más longevo y uno de los más 
fuertes y significativos es el que se tiene 
con Austin, Texas.
“En esta placa, que develamos en uno 
de los lugares más emblemáticos de 
nuestra ciudad, apreciamos la relevan-
cia de este hermanamiento y representa 
la relevancia de esta vinculación inter-
nacional, a través del intercambio de 
cultura, historia y tradiciones, así como 
de valores trascendentales como la in-
clusión, equidad, tecnología y el desa-
rrollo de industrias y sectores económi-
cos en ambas ciudades”, dijo.
José Chito Vela, regidor de Austin, Texas, 
mencionó que ambos estados y ciudades 
tienen muchas historias en común.
“Queremos ser parte de la misma comu-
nidad, queremos el desarrollo, la tran-
quilidad y la paz. Estamos aquí para 
avanzar y para celebrar con la gente de 
Saltillo sus 447 años”, dijo. 
 Óscar Pimentel González, secretario de 
Gobierno en Coahuila, reiteró que con 
la revelación de esta placa se refrenda 
una amistad y se reconoce los antece-
dentes históricos comunes.
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La oposición no logró ningún triun-
fo en los municipios de la región 

sureste como resultado de una muy 
mala gestión del proceso interno de 
selección de los candidatos de More-
na, señalado por los propios militantes 
como poco transparente, por lo que los 
candidatos perdedores no quedaron 
conformes, lo que los llevó a buscar la 
candidatura por su cuenta y a romper 
parcialmente la coalición de Morena y 

sus aliados. Para terminar en una des-
medida confrontación donde los pro-
pios candidatos de los partidos afines a 
la Cuarta Transformación terminaron 
señalando de vulgares ambiciosos y 
traidores; responsabilizándose unos a 
otros del fracaso individual. 
El PRI y sus aliados mantuvieron la es-
trategia de los resultados obtenidos en 
2023, y particularmente el Revolucio-
nario Institucional dio ejemplo de lo 
que puede lograr la unidad y el trabajo 
del priismo, al mantener 4 de los mu-

nicipios que ya gobernaba y hacerse de 
uno más, que estaba bajo la administra-
ción de Acción Nacional. 
Después de 7 años, General Cepeda 
fue una más de las bajas del Partido 
Acción Nacional, municipio que go-
bierna actualmente el alcalde Pablo 
Salas, que no logró la reelección y que 
es perseguido por un sinnúmero de es-
cándalos. En su elección como alcalde 
en 2021, su hermano, Juan Salas, era 
el alcalde, y en ese momento se hicie-
ron públicos diversos videos en los que 
aparecía su madre, María Olivia Aguirre 
González, ex candidata a la alcaldía en 
el 2014, pagando por votos el día de la 
elección afuera de diferentes casillas.
En octubre del año pasado, una per-
sona acusó al alcalde y al ex alcalde de 
haberlo agredido físicamente durante 
una pelea en un bar. Además, han sido 
señalados en diversos momentos por 
supuestos desvíos de recursos. 
Ambos hermanos son acusados de haber 
simulado una campaña de regularización 
de viviendas cuyos propietarios o pose-
sionarios tienen diversas situaciones no 
resueltas, como intestados, cadenas de 
compra venta no escrituradas, tratos a la 
palabra, etc., a los que les fueron solicita-
das escrituras, promesas de venta y otros 
documentos que le fueron entregados de 
buena fe por numerosas familias con la in-
tención de escriturar su vivienda, pero que 
han sido utilizadas para intentar desalojar-
los de la propiedad de dichos inmuebles.
La candidata priista, Mayra Ramos, 
fue quien logró poner fin a la adminis-
tración panista, y recibió el incondicio-
nal apoyo de los votantes, particular-
mente los de la zona rural que sufren 
de un total abandono por parte de las 
autoridades federales y municipales; 
éxito además logrado por la coordina-
ción de los distintos grupos políticos del 
municipio que generaron una opera-
ción coordinada para lograr un triunfo 
ampliamente consolidado.  
Por primera vez en la historia del muni-
cipio de Arteaga, una mujer será quien 
encabece la administración municipal. 
Ana Karen Sánchez Flores, fue la 
abanderada de la Alianza Ciudadana 
por la Seguridad, que logró una ajus-
tada victoria, considerando la vocación 
priista de los votantes en el municipio, 
ya que la diferencia fue de al menos 

¿Por qué ganaron 
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1000 votos respecto al abanderado de 
Morena, Jorge Rentería.
El actual alcalde, Ramiro Durán Gar-
cía, tenía todas las condiciones para 
reelegirse, y contaba con el respaldo 
ciudadano como consecuencia de sus 
importantes resultados en temas como 
transporte, salud y seguridad, pero las 
reglas de paridad de género alejaron sus 
posibilidades de repetir en el cargo, por 
lo que el edil decidió enfocar su apoyo en 
impulsar a una mujer para dicho cargo.
Casi al final del proceso electoral hizo 
eco la declinación de Fidel Valdés, can-
didato por Movimiento Ciudadano a la 
alcaldía, que anunció su decisión de de-
clinar en favor de Ana Karen Además, 
evidenciando la falta de apoyo de las 
dirigencias de Movimiento Ciudadano y 
otros actores políticos locales hacia las 
candidaturas de los ayuntamientos, “No 
conté con ellos, sin dejar a un lado la 
extorsión que me trataron de hacer por 
parte de varios miembros, abusando de 
mi confianza y mis valores”, situación 
que género que fuera desconocido, y 
señalado por ya no forma parte del pro-
yecto político ni de la plataforma electo-
ral naranja, según su dirigente. Aún así, 
obtuvo un poco más de 150 votos.
El alcalde de Parras de la Fuente, 
Fernando Orozco Lara, fue el único 
que contó con las condiciones necesa-
rias para poder reelegirse en la región 
sureste. Su triunfo fue contundente, y se 
consolidó con una diferencia de 9 pun-
tos porcentuales, convirtiéndose en el 
primer alcalde que gana una reelección 
en la historia de ese municipio.
La construcción de aeropuerto para 
el pueblo mágico fue una de las pro-
puestas y compromisos de Fernando 
Orozco, en su momento fue tomada 
como una burla por la oposición, pero 
fue muy bien vista por los empresarios; 
hoy esa propuesta cuenta con el respal-
do del gobierno estatal que encabeza 
Manolo Jiménez y podrá ser una rea-
lidad que contribuirá al proyecto que 
ha impulsado el actual alcalde para el 
crecimiento y desarrollo de Parras de 
la Fuente. Otro importante activo de la 
actual administración ha sido su certe-
ra respuesta a problemas que por años 
habían sufrido los habitantes del mu-
nicipio que van desde la distribución y 
suministro de agua potable, servicios 

básicos y desarrollo de infraestructura 
pública que ha mejorado considerable-
mente el nivel de vida de los parrenses. 
En Ramos Arizpe, Morena y sus 
partidos afines protagonizaron conflic-
tos que sobrepasan su desempeño elec-
toral. La candidata del Partido Verde 
a la alcaldía de ese municipio, Areli Flo-
res, junto con su esposo, denunciaron al 
candidato de Morena a ese mismo car-
go, Gerardo Covarrubias, de amenazas 
y de intento de extorsión.
La candidata de Movimiento Ciu-
dadano, Cristina Victoria, replicó la 
acción tomada por su homólogo en Ar-
teaga y dejó en las últimas semanas sus 
intenciones por buscar la alcaldía, por 
la mismas razones y por asegurar no te-
ner los votos suficientes para consolidar 
su proyecto; por lo que declinó a favor 
del candidato priista, Tómas Gutié-
rrez Merino, quien fue el ganador de 
la contienda con más de 22 mil votos, 
cifra histórica obtenida por un candida-
to en la búsqueda de la alcaldía; y que lo 
posicionaron con una cómoda ventaja 
del 16% sobre el candidato de Morena. 
Los resultados obtenidos en Ramos 
Arizpe se construyeron en una plata-
forma electoral sólida y un gobierno 
que ha ejercido responsablemente la 
administración municipal; por lo que la 
continuidad del Revolucionario Institu-
cional, garantiza en el nuevo alcalde la 
coordinación y resultados que necesi-
ta la vocación industrial del municipio 
para seguir consolidándose como uno 
de los polos de desarrollo económico 
más importantes en el país. 
En Saltillo, la retención de la alcaldía 
es consecuencia de un extraordinario 
candidato, una amplia estrategia po-
lítica y electoral, y de la confianza ciu-
dadana al gobierno de Manolo Jiménez 
Salinas y el trabajo del alcalde José Ma-
ría Fraustro Siller. Javier Díaz, el can-
didato de la alianza PRI, PRD, UDC, 
logró una votación del 43.77% contra el 
35.75% de la influencer morenista, Ale-
jandra Salazar. El alcalde electo de la 
capital coahuilense es también el más 
votado de la historia de Saltillo, con 
un total de más de 179 mil 900 votos. 
El triunfo de Javier Diaz no es circuns-
tancial, pues se ha ganado la confianza y 
reconocimiento de los saltillenses por su 
desempeño como deportista y servidor pú-

blico, y cuenta con una destacada trayecto-
ria que le darán la oportunidad de ejercer 
un gobierno de grandes resultados; fue 
secretario de Inclusión y Desarrollo Social 
en Coahuila, de enero a diciembre del año 
2023, además de administrador fiscal de 
enero de 2018 al año 2023. 
Fue también director general del Ins-
tituto Estatal del Deporte y director de 
Alto Rendimiento. Estuvo al frente de la 
Administración, Informática y Calidad 
del Instituto Coahuilense de Acceso a 
la Información Pública. Fue diputado 
local por el Primer Distrito, en la LX Le-
gislatura del Estado de Coahuila, en el 
periodo del año 2015 al año 2017. 
Su proyecto de gobierno prevé un am-
bicioso rediseño de la movilidad urbana 
que se generará a través de un programa 
de fortalecimiento de infraestructura 
pública, así como la mejora sustancial 
de la eficiencia, calidad y seguridad del 
transporte público, incorporando he-
rramientas tecnológicas, adecuación de 
vialidades, fortaleciendo la cultura vial, 
entre otras acciones que impactarán de 
manera significativa en la calidad de 
vida y medio ambiente de Saltillo.
La lectura del triunfo de la Alianza 
Ciudadana por la Seguridad en la 
región sureste, es evidencia del respal-
do ciudadano al gobierno de Coahui-
la, en el que ha encontrado respaldo, 
resultados y respuesta, aún y cuando el 
estado como la mayoría de las entida-
des del norte, se han visto afectado en la 
distribución de obra pública y recursos, 
por parte del gobierno federal, que los 
ha concentrado en los estados del sur y 
centro del país. 
El eco inmediato de esos buenos resul-
tados en seguridad y gobernabilidad 
de la administración estatal, sumado 
a la característica y  fina operación po-
lítica en estos municipios generaron 
resultados competitivos que fueron 
nutridos con buenos candidatos, una 
alianza fortalecida del PRI con UDC y 
el PRD; un gobernador y alcaldes  que 
abonan  su partido; y campañas bien 
enfocadas, son en definitiva el ejerci-
cio que deberá replicar en el estado los 
partidos de la Alianza para mantener la 
fortaleza electoral con la que hoy cuen-
ta y que permitirá seguir mantenien-
do al margen a los partidos afines a la 
Cuarta Transformación. 

https://www.instagram.com/alesalazaresnoticia/
https://www.instagram.com/alesalazaresnoticia/
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BUENOS RESULTADOS
La administración estatal del goberna-
dor Manolo Jiménez sigue con sus 
buenos resultados en materia de segu-
ridad. El INEGI a través de su encuesta 
ENSU confirmó el nivel de Alta Seguri-
dad que semanas atrás le dio el IMCO.  
Saltillo regresó a ser considerada la 
capital más segura de México. La ciu-
dad de Piedras Negras es la segunda de 
mejor percepción de seguridad a nivel 
nacional y Torreón se mantiene dentro 
del TOP15. Días atrás el mandatario es-
tatal supervisó los avances del Cuartel 
de la Policía Estatal en Arteaga y junto 
al Secretario de Seguridad, Federico 
Fernández Montañez, vieron más 
temas para el blindaje de Coahuila…
 
SUPERVISIÓN  
Otra obra que supervisó el Gobernador 
fue la ampliación del Bulevar Nazario 

Ortiz que en Saltillo va a beneficiar a 
miles de ciudadanos, deshojando el 
tráfico vehicular provocado por el buen 
momento económico de la región ante 
la llegada de millones de dólares de in-
versión. Esta obra era muy necesaria 
ante un sector demasiado agobiado y 
que ahora contará con una salida más. 
Lo cierto que más adelante el Gober-
nador presentará y apoyará sobras que 
ayudarán a recuperar una mayor flui-
dez de la circulación vial.

¿PLEITO A LA VISTA?
Termina la era de Diego del Bosque 
al frente de Morena. Analizando a 
detalle, dejó mucho que desear, por-
que con la imagen del presidente y las 
delegaciones federales a modo no supo 
capitalizarlo a beneficio de la 4T. Hoy, 
Antonio Antollini y Alejandra Sa-
lazar han mostrado interés por ser los 
comandantes de los también llamados 
siervos de la nación en lo electoral. 
Cada uno representa grupos diferen-
tes e intereses distintos. El temor para 
otros grupos es que lleguen a una nue-
va división y volver a desaprovechar 
la oportunidad de crecer en Coahuila. 
Los morenos siempre a la hora de la 
hora se caracterizan por llegar dividi-
dos al último momento de la batalla. 

Ya les iremos platicando como se va 
desarrollando la historia.

EN LA TALACHA
Quien se deja de grillas y sigue en su papel 
de apoyar a la población, es el diputado 
local por Morena, Alberto Hurtado. 
Sin criticar a su partido ha hecho exhor-
tos por mayor presupuesto para Coahuila 
y mantiene un trabajo social a diario con 
su programa Móvil de Salud Conti-
go. Uno de los exhortos al Gobierno de 
la República fue para implementar un 
programa de subsidios a la canasta bá-
sica alimentaria en las zonas con mayor 
marginación del estado de Coahuila. 
Detalló que la canasta básica alimentaria 
en el país incluye aproximadamente 47 
productos para las zonas urbanas y 44 
para las zonas rurales y dijo que en abril 
de 2024, el costo de la canasta básica ali-
mentaria incrementó 5.7% en compara-
ción con el mismo mes del año anterior 
con un salario promedio mensual en Mé-
xico es de $7,866.00 pesos.

Mientras son peras o son manza-
nas, el Monstruo del Pantano 
anda recorriendo los municipios 
por que le encanta traerle el comen-
tario político
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Semana atrás arrancó el periodo vaca-
cional para cientos de niñas y niños 

de educación básica, media superior y ya 
de alguna parte en mayoría del sistema 
superior. Sin duda el personal de los di-
ferentes órganos de gobierno también.

Para unos sectores la derrama económi-
ca del año como el turismo, hotelería y 
gastronomía; pero las ciudades sin un 
atractivo vacacional caen en un periodo 
de sobrevivir a como dé lugar.
El periodo vacacional da de todo un 
poco. Quienes pueden darse el lujo de 
recorrer diferentes lugares sin importar 
el gasto a erogar. Otros, salen a lugares 
de corta distancia y con un presupuesto 

moderado. Desde luego, hay quienes se 
gastan lo que tienen pensado que con el 
aguinaldo y el ahorro lo solucionaran, 
sin acordarse que ya se lo deben a las 
vacaciones pasadas.
Todos quisiéramos salir de viaje y dar-
nos esa vida que decimos merecer, sin 
tener un parámetro de porque no las 
merecemos.
Otros, quienes su sistema de vacacio-
nes depende de los tiempos de la ini-
ciativa privada toman los fines de se-
mana y consumen lo local. En lo dicho, 
para todos hay.
Cuide sus gastos y no se endeude por 
endeudarse. No busco que quede abu-
rrida o aburrido en su hogar. Pero a la 
larga intentamos salvarlo. No haga mal 
uso de sus tarjetas bancarias, de sus 
préstamos personales.
Otro detalle. Cuide su hogar. Procure 
dejar bien cerrada la casa y desconec-
tados los equipos eléctricos. A veces las 
tragedias no provienen de actos ilícitos, 
sino de descuidos que se convierten en 
incendios y se pierde lo material.
Vamos al grano, no provoque trage-
dias.

EL REMATE

Datos y más datos. No se quede 
sin leerlos. La dinámica demo-
gráfica en México ha cambiado 
de manera importante en los 
últimos años. La tasa de hijos 
nacidos por cada 1,000 mujeres 
se ha contraído hasta 30%, espe-
cialmente en los grupos de muje-
res más jóvenes; de 15 a 20 años. 
Las familias en México siguen 
una tendencia de mayor planifi-
cación familiar; se casan menos, 
se divorcian más, prefieren vivir 
en concubinato y tener menos 
hijos.
Mire usted. en 2014 se tenía una 
tasa de fecundidad de 77 hijos 
promedio por cada 1,000 muje-
res de 15 a 20 años, para 2024 
esta tasa cayó a 45 por cada 
1,000, de acuerdo con cifras del 
Inegi.
En el grupo de mujeres de 16 a 
20 años también se observa una 
caída importante pasando de 
126 a 85 hijos promedio nacidos 
por cada 1,000 mujeres. Por su 
parte, la fecundidad en el grupo 
de mujeres de 25 a 29 años pasó 
de 113 a 84 por cada 1,000 du-
rante este periodo de 10 años.
Esto refleja una contracción de 
los embarazos en adolescentes 
y una mayor tendencia de las 
adultas jóvenes a postergar la 
maternidad y tener menos hijos.

Rompecabezas
JESÚS ALVARADO | Economía  

    @chugasmva

¡Vacaciones de las 
Vacaciones!
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El gobernador Manolo Jiménez 
Salinas superviso obras de in-
fraestructura que se construyen 
en la región sureste del estado, 
las cuales tienen la finalidad de 
mejorar la calidad de vida de las 
y los coahuilenses al mejorar sus 
tiempos de traslado y una ma-
yor conectividad.

STAFF | EL AHUIZOTE

“Arrancamos la semana supervisando 
las grandes obras en la región Sures-

te. Con la prolongación del bulevar Los 
Pastores y el bulevar Nazario Ortiz Gar-
za facilitaremos la conectividad entre los 
municipios de Arteaga, Saltillo y Ramos 
Arizpe pero sobre todo, con estas obras 
vamos a reducir los tiempos de traslados 
para que nuestra gente pase menos tiem-
po en el tráfico y más tiempo con su fami-
lia”, destacó el mandatario estatal.
Agregó que con trabajo coordinado y en 
unidad, su administración mantiene el 
compromiso de brindar a la ciudadanía 
obras que signifiquen una mejora en su 
calidad de vida, por lo que desde los pri-
meros días de su gestión se detonaron 
proyectos de infraestructura vial en to-
das las regiones.
Más de mil 200 millones de pesos de in-
versión se destinan para la construcción y 
rehabilitación de carreteras, caminos, bu-
levares y calles, con la finalidad de mejorar 
la movilidad de las y los coahuilenses.
El gobernador Manolo Jiménez Salinas 
destacó que todas estas obras, que pre-
sentan un gran avance físico en su cons-
trucción, se están realizando como parte 
de los compromisos adquiridos con la 

gente, y que son prioritarias en las zonas 
en las que se están llevando a cabo.
Asimismo, explicó que estas obras fueron 
aprobadas por el Comité del ISN, que ad-
ministra un fideicomiso para llevar a cabo 
este tipo de proyectos, y que está integrado 
por representantes de la iniciativa privada, 
cámaras empresariales, sociedad civil or-
ganizada y Gobierno del Estado. 
“Yo llegué a ser gobernador por el apoyo y 
confianza de las y los coahuilenses; y llegué 
a ser gobernador para mejorar la calidad 
de vida de la gente. Todo lo que hacemos 
en coordinación con las alcaldesas y alcal-
des, así como con la sociedad civil organi-
zada y la iniciativa privada, tiene la finali-
dad de impactar en mejorar la calidad de 
vida de las personas”, puntualizó.
En su jornada de supervisión de las obras 
de infraestructura de la región Sureste, 
mencionó que la prolongación del bulevar 
Nazario Ortiz Garza puede ser la obra más 
importante de la capital del estado porque 
ayudará a darle una salida importante ha-
cia el norte, a toda la gente que vive en las 
colonias del poniente.
“Es una vialidad alterna que ayudará a des-
presurizar el periférico LEA y es algo que 
beneficia a nuestra gente, porque estará 
menos tiempo en el tráfico”, comentó.
Informó que a la fecha registra un 37 por 
ciento de avance en su construcción, y 
que es una obra que se realiza en conjun-
to con el alcalde Chema Fraustro y en la 
que se están aplicando 212 millones de 
pesos de inversión, la cual que impacta-
rá positivamente en la calidad de vida de 
miles de saltillenses
Además, indicó que la prolongación del 
bulevar Los Pastores será, de igual ma-
nera, una vialidad que ayudará a despre-

surizar al tráfico en la entrada y salida de 
Saltillo hacia Ramos Arizpe y Arteaga, 
mejorando los tiempos de traslado.
“Esta es una obra de 120 millones de pe-
sos y lleva un 60 por ciento de avance”, 
externó el mandatario estatal.
Refirió, además, que en el resto del esta-
do se están llevando a cabo grandes obras, 
como la modernización del libramiento 
Carlos Salinas de Gortari, en la región Cen-
tro, que presenta un avance del 54 por cien-
to; la ampliación del bulevar Jesús María 
Ramón, en Acuña, en la región Norte, que 
lleva un avance físico del 57 por ciento. 
Además, en la región Carbonífera se lleva 
a cabo un gran programa de agua, con la 
construcción de mega tanques de bombeo 
en el municipio de Sabinas, en las loca-
lidades de Cloete y Agujita, entre otras 
acciones que darán solución a la proble-
mática que se presenta en esta región; al 
igual que en la Laguna, en donde estará 
inaugurando pozos de Dalias, Santa Fe y 
Campo militar en Torreón.
De la misma manera, en Torreón, el Giro 
Independencia registra un 65 por cien-
to de avance en su construcción; y con el 
gran programa de pavimentación que se ha 
detonado para esta zona del estado, con el 
cual pavimentarán y rehabilitarán más de 
500 cuadras, se han beneficiado miles de 
familias de distintas colonias de Torreón. 
Agregó que otro de los primeros proyectos 
que se detonaron fue la modernización de 
la Autopista Premier, obra prioritaria para 
los habitantes de las regiones Carbonífera 
y Norte, la cual actualmente registra un 30 
por ciento de avance.
Jiménez Salinas reiteró que en Coahuila 
se trabaja en unidad para darle a la po-
blación obras que representen una mejo-
ra en su calidad de vida, y que la suma de 
esfuerzos permite realizar proyectos con 
los que se avanza hacia un estado más se-
guro y competitivo.

Con Grandes Obras, Coahuila Tiene 
Rumbo Y Es Pa’delante: Manolo
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El gobernador Manolo Jiménez 
Salinas supervisa los trabajos de 
construcción del cuartel de la Po-
licía Estatal en Huachichil

STAFF | EL AHUIZOTE

El gobernador Manolo Jiménez Sali-
nas realizó una visita de supervisión 

al cuartel de la Policía Estatal que se 
construye en Huachichil, Arteaga, el cual 
lleva un avance físico del 40 por ciento, 
reiterando que para su administración la 
seguridad, paz y tranquilidad de las fa-
milias es lo más importante. 
“Así como este cuartel, entre la policía 
estatal y las fuerzas armadas, tenemos 
más de 10 cuarteles en todo Coahuila 
para seguir blindando nuestro estado, y 
que es parte de nuestra gran estrategia 
de seguridad en la que le estamos invir-
tiendo un poco más de 709 millones de 
pesos durante este 2024. En seguridad 

Coahuila va pa’delante a pasos de gigan-
te”, señaló.
Este cuartel tendrá capacidad para hasta 
75 elementos, y contará con dormitorios 
de mujeres y hombres; servicios sanita-
rios, recepción, oficina, armería, cocina, 
comedor, y barda perimetral.  
“Para nosotros, el tema de seguridad es 
uno de los más importantes, eso lo de-
jamos claro dese el inicio de la adminis-
tración; por eso estamos invirtiendo 700 
millones de pesos en diferentes acciones 
en el tema de seguridad”, destacó Mano-
lo Jiménez. 
Mencionó que así como el de Huachichil, 
se están construyendo en Coahuila cuar-
teles en Candela, Villa Unión, Progreso, 
Juárez, Hidalgo, Allende, Jimulco, y Sal-
tillo; para que este año se tengan ocho 
cuarteles nuevos de la Policía Estatal, 
más los que se están remodelando del 
Ejército Mexicano.
Jiménez Salinas recordó que, junto con 

la compra de las patrullas, el fortaleci-
miento de los sueldos de los policías, la 
entrega de uniformes, las capacitaciones 
y  los arcos de seguridad, se puede seguir 
blindando nuestro estado.
Recordó que luego de que se construya 
el arco de seguridad carretera en Ramos 
Arizpe, se iniciarán los demás que se tie-
nen proyectados en los distintos puntos 
estratégicos de la entidad.
“Hay un trabajo muy coordinado entre 
el Ejército Mexicano, la Guardia Nacio-
nal, la Marina Armada, la Policía Estatal, 
las Policías Municipales, las alcaldesas y 
alcaldes, la Fiscalía; todas y todos ocupa-
dos en el tema de seguridad”, indicó.
Expresó su beneplácito porque el plan 
de cuarteles de seguridad que se detonó 
a principios de año, va con buen rumbo y 
hacia adelante.
“El trabajo en el tema de seguridad nun-
ca se puede bajar la guardia; es un tra-
bajo permanente. Con todos los operati-
vos que se han llevado a cabo de manera 
coordinado se han disminuido bastante 
los intentos de intromisión por parte de 
la delincuencia organizada”, manifestó el 
gobernador Manolo Jiménez Salinas.

Avanza construcción de los cuarteles 
de la Policía Estatal en Coahuila
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En el vasto paisaje de la historia contemporánea, cada ge-
neración ha dejado su huella única, moldeando y siendo 

moldeada por el contexto sociopolítico y tecnológico de su 
tiempo. Este recorrido abarca desde la Generación Silenciosa 
hasta la Generación Alfa, ofreciendo una mirada profunda a 
sus características distintivas, desafíos y contribuciones.
La Generación Silenciosa (1928-1945)
Características: Conocida por su discreción y una fuerte 
ética de trabajo, esta generación vivió a través de la Gran De-
presión y la Segunda Guerra Mundial. Su nombre proviene 
de su tendencia a evitar conflictos y mantener un perfil bajo.
Desafíos y Contribuciones: La Generación Silenciosa en-
frentó la reconstrucción post-guerra y el inicio de la Guerra 
Fría. Su resiliencia y adaptabilidad fueron cruciales para la 
recuperación económica y el desarrollo de una sociedad más 
estable. Además, su lealtad y dedicación al trabajo sentaron 
las bases para un crecimiento económico sostenido en las dé-
cadas siguientes.
Baby Boomers (1946-1964)
Características: Nacidos en la ola de prosperidad posterior 
a la Segunda Guerra Mundial, los Baby Boomers son conoci-
dos por su optimismo y enfoque en el éxito personal y profe-
sional. Esta generación experimentó el auge del consumo y el 
inicio de la era tecnológica.
Desafíos y Contribuciones: Los Baby Boomers jugaron un 
papel central en movimientos sociales como los derechos ci-
viles y la lucha por la igualdad de género. También fueron los 
pioneros en la expansión del capitalismo global y la tecnología 
de consumo. Sin embargo, enfrentan desafíos significativos en 
la jubilación y la sostenibilidad de los sistemas de pensiones 
y salud.
Generación X (1965-1980)
Características: A menudo descritos como independientes 
y escépticos, los miembros de la Generación X crecieron du-
rante una época de cambios económicos y tecnológicos rápi-
dos. Esta generación es conocida por su enfoque en el equili-
brio entre la vida laboral y personal.
Desafíos y Contribuciones: La Generación X fue testigo 
de la transición de una economía industrial a una economía de 
servicios, y de la revolución digital. Han contribuido significa-
tivamente al desarrollo de la tecnología moderna y la cultura 
empresarial. Sin embargo, enfrentan desafíos relacionados 

El Vigía
RUBÉN DUARTE | Opinión 

   @rdgcanal3

con la estabilidad laboral y la preparación para la jubilación.
Millennials (1981-1996)
Características: Los Millennials, también conocidos como 
Generación Y, son una generación marcada por la globaliza-
ción y la revolución digital. Son conocidos por su adaptabili-
dad, enfoque en la sostenibilidad y la diversidad.
Desafíos y Contribuciones: Esta generación ha impulsa-
do la innovación tecnológica y la economía digital. Han sido 
defensores clave en temas de justicia social y ambiental. Sin 
embargo, enfrentan desafíos económicos como la carga de la 
deuda estudiantil y la inestabilidad laboral.
Generación Z (1997-2012)
Características: Los miembros de la Generación Z han cre-
cido en un mundo completamente digitalizado. Son nativos 
digitales, conocidos por su habilidad para manejar múltiples 
plataformas tecnológicas y su conciencia social y ambiental.
Desafíos y Contribuciones: La Generación Z está redefi-
niendo la educación, el trabajo y la comunicación a través de la 
tecnología. Son innovadores y emprendedores, con un fuerte 
enfoque en la justicia social. Sin embargo, enfrentan desafíos 
significativos en términos de salud mental y presión social.
Generación Alfa (2013-presente)
Características: La Generación Alfa, actualmente en su in-
fancia, está creciendo en un entorno aún más tecnológicamen-
te avanzado que sus predecesores. Se espera que esta genera-
ción sea la más educada y tecnológicamente integrada hasta 
la fecha.
Desafíos y Contribuciones: Aún es temprano para definir 
plenamente los desafíos y contribuciones de la Generación 
Alfa, pero su exposición temprana a la tecnología y la infor-
mación sugiere que serán altamente adaptables e innovadores. 
Sin embargo, la dependencia tecnológica y la influencia de las 
redes sociales plantean preguntas sobre su desarrollo social y 
emocional.
Cada generación trae consigo una serie de características, de-
safíos y contribuciones únicas, formando un tejido complejo y 
dinámico que compone nuestra sociedad. Entender estas dife-
rencias nos permite no solo apreciar las diversas perspectivas 
y experiencias que coexisten en nuestro mundo, sino también 
aprender de ellas para construir un futuro más inclusivo y 
comprensivo. La interacción intergeneracional es fundamen-
tal para aprovechar lo mejor de cada grupo, asegurando que el 
legado de cada generación continúe influyendo positivamente 
en las siguientes.

Un Viaje a Través de las 
Generaciones: Desde la 
Generación Silenciosa 
hasta la Actualidad
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En esta ocasión haré una sencilla 
reflexión sobre el consumo del 

agua en nuestra ciudad y en general 
en nuestro ecosistema. 
Hace unos días leía una entrevista del 
nuevo gerente de Aguas de Saltillo, el 
Ingeniero, Iván José Vicente García, 
quien en sencillas palabras señaló que, 
tiene la misión de mantener a Agsal a la 
altura de los saltillenses. 
Antes que otra cosa, debo decir, que me 
agrada esa postura, ya que la paramu-
nicipal es hoy en día de las empresas 
más eficaces del país, incluso por en-
cima de ciudades que potencialmente 
cuentan con más agua, como muchas 
ciudades de Tamaulipas, de Nuevo 
León o de Veracruz y definitivamente 
este buen paso, debe mantenerse.
Un tema obligado para reflexionar, es el 
consumo, que, aunque en Saltillo es mode-
rado, y cada vez más la cultura de cuidado 
va en ascenso, sin duda falta mucho cami-

no por recorrer para cuidar el vital líquido. 
Solo para darnos una idea, el consumo 
promedio diario por persona en tempo-
radas de calor en Saltillo es de entre 150 
y 190 litros. Y aunque está en el rango 
de lo aceptable, hay agua suficiente y, 
sobre todo, Agsal históricamente ha tra-
bajado en buscar nuevas fuentes de cap-
tación, es urgente lanzar campañas para 
cuidar el agua y más ante las crisis hídri-
cas que enfrentamos a nivel nacional. 
Aquí quiero hacer un paréntesis, porque 
el nuevo gerente de Agsal dijo algo que 
es urgente realizar, y se trata de lo que 
“consideró una vertiente muy impor-
tante”, y es: la educación a los ciudada-
nos desde la infancia para que se haga 
un buen uso del líquido.
Si logra comunicar de manera eficaz a la 
ciudadanía, y en particular a los niños, con 
algún convenio con la Secretaría de Educa-
ción, en donde se les explique la importan-
cia del cuidado del agua, no solo estaremos 

atacando un problema en la actualidad, 
sino, también a mediano y largo plazo.
Fue algo de lo que me quejé en la pa-
sada campaña presidencial, de que 
prácticamente todos los aspirantes se 
concentraban en temas muy superficia-
les, digamos; “grilla, dimes y diretes”, y 
muy poco o nada supimos de los planes 
ambientales y estructurados en favor 
del cuidado del agua.
Pero bueno, si en lo nacional no vimos 
eso, me alegra que la nueva gerencia de 
la paramunicipal en la capital de nues-
tro estado, tenga en el radar hacer con-
ciencia a toda la población, que sigan 
buscando fuentes de captación, que si-
gamos reutilizando el agua, que seamos 
autosuficientes, entre otras acciones 
que siempre serán positivas.
Sonará trillado y reiterativo, pero sin agua, 
no hay vida, ni empresas, ni economía, 
sencillamente, absolutamente nada, si en-
tre muchas cosas, abusamos del consumo.
Es triste ver, como muchos ciudadanos 
todavía lavan su carro con manguera, 
o no solucionan sus fugas de los excu-
sados, o pasan horas en las regaderas. 
Aquí todos tenemos que tomar peque-
ñas acciones, que en conjunto y poco a 
poco, se convertirán en una cultura que 
salvará a las próximas generaciones.
Finalmente, cierro felicitando a la nueva 
gerencia, ojalá que su plan de concienti-
zación retumbe y haga eco en una socie-
dad que necesita entrar al “aro obligato-
rio” del cuidado del agua. 

En sencillas palabras 
Néstor J. Hurtado Vera | Opinión

    @nestorhurtado88

Sin duda la ruta es la 
concientización del cuidado 
del agua
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¿Te has preguntado qué se esconde 
detrás de las olas del mar? “Moby-

Dick”, la obra maestra de Herman Mel-
ville, te invita a zarpar en una travesía 
literaria llena de misterio, aventura y 
reflexión. Este clásico atemporal nos su-
merge en las profundidades del océano 
y en los abismos de la condición huma-
na, ofreciéndonos una experiencia que 
va más allá de las páginas de un libro.
Acompaña al joven marinero Ismael en 
su viaje a bordo del ballenero Pequod, 
capitaneado por el enigmático y obse-
sionado capitán Ahab. Juntos, junto 
con una tripulación diversa y colorida, 
se embarcarán en la caza de la legen-
daria ballena blanca, Moby-Dick. Sin 
embargo, lo que comienza como una 
aventura de caza se convierte en un 
viaje metafísico a través de las pasiones 
humanas, los conflictos existenciales y 
la lucha entre el hombre y la naturaleza.
En esta epopeya marítima, Melville teje 
una red de simbolismos, metáforas y 
reflexiones sobre la vida, la muerte, la 
obsesión y la búsqueda de significado 
en un mundo vasto e indómito. A me-
dida que te sumerjas en las páginas de 

“Moby-Dick”, te verás atrapado en la 
vigorosa prosa de Melville y en la pro-
fundidad de sus temas universales.
Herman Melville escribió “Moby-Dick” 
hace más de 150 años, pero su historia 
sigue capturando la imaginación de lec-
tores de todas las edades. Sin embargo, 
“Moby-Dick” no es solo una historia de 
caza de ballenas; es una profunda ex-
ploración del alma humana, de la obse-
sión, la venganza y la búsqueda de sen-
tido en un mundo caótico.
A primera vista, “Moby-Dick” parece 
una simple novela de aventuras ma-
rítimas. Narra la travesía del Pequod, 
un barco ballenero comandado por el 
enigmático y obsesivo capitán Ahab, 
quien busca venganza contra Moby-
Dick, la gigantesca ballena blanca que 
le arrancó una pierna. Pero, a medida 
que te adentras en sus páginas, descu-
bres que la verdadera aventura no es 
solo la caza de la ballena, sino el viaje 
interno de sus personajes.
El capitán Ahab es uno de los persona-
jes más complejos y fascinantes de la li-
teratura. Su obsesión con Moby-Dick va 
más allá de la venganza personal; es una 
metáfora de la lucha del hombre contra 
fuerzas incontrolables y misteriosas de 

la naturaleza y el destino. Ahab sacrifica 
todo, incluso su propia humanidad, en 
su búsqueda de la ballena, reflejando 
cómo la obsesión puede consumirnos y 
llevarnos a la autodestrucción.
Nuestro narrador, Ishmael, es un jo-
ven que se embarca en el Pequod bus-
cando aventuras y sentido en su vida. 
A través de sus ojos, vemos el mundo 
de la caza de ballenas y la compleji-
dad de los marineros que la realizan. 
Ishmael representa la curiosidad y la 
necesidad de encontrar un propósi-
to, temas con los que muchos jóvenes 
pueden identificarse. A través de su 
viaje, Ishmael aprende sobre la fragi-
lidad de la vida y la importancia de la 
camaradería y la comprensión.
Moby-Dick, la ballena blanca, es más que 
un animal gigantesco; es un símbolo po-
livalente que representa diferentes cosas 
para diferentes personajes. Para Ahab, es 
la encarnación del mal y la injusticia. Para 
otros, es simplemente una criatura de la na-
turaleza, impresionante y aterradora en su 
majestuosidad. La ballena blanca puede ser 
vista como una representación de lo desco-
nocido y lo incognoscible, reflejando la idea 
de que algunos misterios del universo pue-
den estar más allá de nuestra comprensión.

Moby-Dick
 más que una ballena, una odisea al 
autodescubrimiento
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Aunque “Moby-Dick” se escribió en el siglo XIX, 
sus temas son increíblemente relevantes hoy en 
día. La obsesión de Ahab puede compararse con 
la forma en que muchas personas hoy persiguen 
objetivos de manera implacable, ya sea en el ám-
bito profesional, personal o en las redes sociales. 
La búsqueda de sentido de Ishmael es algo con 
lo que muchos jóvenes pueden resonar, especial-
mente en un mundo donde las presiones y ex-
pectativas son altas.
El Pequod es una micro-sociedad diversa, con 
marineros de diferentes orígenes y culturas tra-
bajando juntos. Esta representación de diversi-
dad y trabajo en equipo subraya la importancia 
de la colaboración y la comprensión mutua en un 
mundo cada vez más globalizado. Aprender a va-
lorar y respetar las diferencias es una lección vital 
que “Moby-Dick” ofrece a sus lectores.
Desde una perspectiva psicológica, “Moby-Dick” 
es un análisis profundo de la obsesión. El capitán 
Ahab, con su búsqueda implacable de la ballena 
blanca, representa la manifestación extrema de 
una fijación patológica. Su deseo de venganza 
consume su identidad y lo lleva a una autodes-
trucción inevitable, reflejando cómo una obse-
sión puede distorsionar la realidad y deteriorar 
la salud mental. La tripulación del Pequod, por 
su parte, simboliza los diferentes aspectos de 
la mente humana, desde la racionalidad y la fe 
hasta el miedo y la desesperación. Ismael, como 
narrador, ofrece una mirada más equilibrada y 
reflexiva, funcionando casi como la voz de la ra-
zón en medio del caos.
En el ámbito filosófico, “Moby-Dick” es una me-
ditación sobre el significado de la existencia y la 
naturaleza del mal. La ballena blanca, Moby Dick, 
puede interpretarse como una representación de lo 
incognoscible y lo sublime en la naturaleza, desa-
fiando la comprensión humana y la arrogancia de 
controlar lo incontrolable. El conflicto entre Ahab 
y la ballena simboliza la lucha del hombre contra 
fuerzas más grandes que él mismo, una lucha que 
es tanto interna como externa. La narrativa ex-
plora el nihilismo, la idea de que la vida puede no 
tener un propósito inherente, y cuestiona la mora-
lidad y la justicia divina, especialmente a través de 
la impotencia de los personajes frente a su destino.
“Moby-Dick” nos confronta con la fragilidad de la 
condición humana. A través de sus personajes y su 
trama, Melville nos invita a reflexionar sobre los lí-
mites de la percepción y el conocimiento, la locura 
de la venganza, y la búsqueda incesante de significa-
do en un mundo indiferente. La novela nos recuer-
da que la obsesión y la arrogancia pueden llevarnos 
a la ruina, pero también que en la aceptación de 
nuestra propia vulnerabilidad reside una forma de 
sabiduría y paz.

¿Sabías qué?

1. Herman Melville se inspiró en hechos reales para 
escribir “Moby-Dick”. La historia de la novela se 
basa en el naufragio del barco ballenero Essex 
en 1820, que fue atacado por un cachalote en el 
Pacífico Sur. Además, la historia del cachalote 
albino Mocha Dick, que aterrorizó a los balleneros 
cerca de la isla Mocha en el Océano Pacífico, 
también influyó en la creación de Moby Dick.

2. Melville originalmente tituló su novela “The 
Whale” (La Ballena) cuando se publicó por primera 
vez en Londres en 1851. Fue solo en la edición 
estadounidense, publicada más tarde ese mismo año, 
que se utilizó el título “Moby-Dick; or, The Whale”.

3. La novela no fue un éxito inmediato. De hecho, 
“Moby-Dick” recibió críticas mixtas y no fue bien 
recibida por el público en su tiempo. Melville 
vendió solo 3,715 copias de la novela durante su 
vida, y el libro no se hizo famoso hasta mucho 
después de su muerte.

4. Varios personajes de la novela se basan en 
personas reales que Melville conoció durante 
sus viajes marítimos. Por ejemplo, el personaje 
de Queequeg está inspirado en un polinesio que 
Melville conoció cuando trabajaba en el barco 
ballenero Acushnet.

5. “Moby-Dick” es conocida por su estilo literario 
único y su estructura poco convencional. La novela 
combina varios géneros, incluidos el ensayo, la poesía 
y el drama, además de la narrativa. Melville utiliza 
un lenguaje altamente simbólico y filosófico, y el libro 
está lleno de digresiones sobre temas tan variados 
como la cetología (el estudio de las ballenas), la 
naturaleza de la existencia y la moralidad.



14 EL AHUIZOTE SOLILOQUIO | No. 135 | 29 julio - 4 de agosto de 2024 | Coahuila

Hace poco vi un headline de un 
periódico europeo llamado The 

New European que decía “La bala que 
alcanzó a Trump, pero mató a Joe Biden” 
y continua con el bullet “el único disparo 
que cambió la trayectoria del mundo” 
¿Ustedes creen eso? Si estuviéramos en 
1970 se lo daría por válido, ahora solo 
dan pena internacional.
La decadencia gringa o «decadencia 
de los Estados Unidos» es usado 
por varios analistas para describir la 
disminución del poder de este país en 
diferentes ámbitos: geopolítico, militar, 
financiero, económico, social, de salud 
y ambiental. Aún existe el debate entre 
quienes creen que Estados Unidos está 
en declive y aquellos que sostienen que 
el país es excepcional, según la teoría 
del excepcionalísimo estadounidense. 
Algunos expertos argumentan que la 
decadencia de Estados Unidos comenzó 
mucho antes de la presidencia de Donald 
Trump en 2016; de hecho, Trump fue 
el primer candidato presidencial en 
promover la idea de que el país estaba 
en declive es por eso de su famoso lema 
“Make América great again”. Otros 

piensan que la política exterior de Trump 
fue la causante de esta decadencia, o 
al menos la aceleró. Noam Chomsky 
sostiene que la decadencia comenzó al 
finalizar la Segunda Guerra Mundial, 
desestimando la retórica triunfalista de 
los años 90 como un autoengaño.
Las encuestas de Gallup mostraron 
que la aprobación global del liderazgo 
de Estados Unidos cayó del 48 % en 
2016 a un mínimo histórico del 30 
% en 2018, principalmente debido a 
las posturas aislacionistas de Trump. 
Esta caída dejó a Estados Unidos por 
debajo de China, con una aprobación 
del 31 %, y a Alemania como el 
poder global más popular, con una 
aprobación del 41 %.
Michael Hudson señala que el principal 
pilar de esta decadencia es el sistema 
financiero, caracterizado por el dinero 
creado por bancos con interés compuesto 
y la falta de perdón de deudas, lo que él 
considera un defecto fatal del sistema. 
La competencia de China con Estados 
Unidos por el predominio global es un 
aspecto central en el debate sobre la 
decadencia estadounidense.

Otro indicador preocupante es la tasa 
de homicidios en Estados Unidos, 
notablemente más alta que en otros 
países desarrollados. En educación, 
estudios de la OCDE que evaluaron 23 
países colocan a Estados Unidos entre los 
ocho con peores resultados. Además, hay 
al menos 16 millones de estadounidenses 
que no saben leer, lo que representa el 
8.1% de la población adulta, una cifra 
elevada en comparación con otros países 
desarrollados.
El número de personas sin hogar también 
ha crecido constantemente en Estados 
Unidos. Según el Banco Mundial, Estados 
Unidos es el segundo país más desigual 
del mundo, después de China. Un informe 
del relator de pobreza extrema y derechos 
humanos de la ONU en 2018 destacó que 
40 millones de estadounidenses viven 
en pobreza, y 18.5 millones en pobreza 
extrema, condiciones comparables a 
las de países del tercer mundo. Estas 
situaciones han llevado a algunos a 
afirmar que «el sueño americano» se está 
convirtiendo rápidamente en «la ilusión 
americana». Además, Estados Unidos 
es el país con el mayor porcentaje de su 
población encarcelada y ocupa el lugar 36 
en acceso al agua a nivel mundial.
Por más ricos y empresarios, por más 
políticos bien intencionados, les será 
imposible lograr ese lema trumpista 
que tanto anhelan los estadounidenses. 
No habrá más oportunidad para el 
imperio caído. 

Soliloquio
ISRAEL REYES | Análisis  
  @IsraelReyesMtz

ANECDOTARIO

Después de 500 años regresamos 
a donde mismo: 

Europa en decadencia, sumida en 
guerras inútiles, mientras que los 
asiáticos regresan a ser el centro 
del comercio internacional y el 

progreso científico. 

¿Make América great again?
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Días, semanas, y meses pasaron 
para que 3 años después, y arrast-

rando el desastroso actuar del gobierno 
de México ante la emergencia sanitaria 
que padecimos, la a-nun-cia-di-si-si-
ma vacuna mexicana Patria contra el 
COVID-19 fue aprobada, un poco tar-
de, pero llegó.  Esa misma a la que el 
propio presidente le puso como fec-
ha-compromiso los meses finales del 
2021, encontró la luz de la COFEPRIS 
el pasado mes de junio; poco vale que-
jarse, pues es sabido por todos que 
“nuevos proyectos” y “eficiencia” no 
son palabras que se logren conjugar en 
las acciones del gobierno federal.
El tiempo de reacción del gobierno de 
México durante los meses más graves y 
alarmantes de la pandemia fue excesiva-
mente desastroso.  El día de hoy, siguen 
sin dar señales de que hayan previsto 
una ruta de acción ante los nuevos cas-
os ocasionados por Pirola, una variante 
de Ómicron, la cepa más contagiosa y 
persistente del coronavirus SARS-CoV-2 
que, en su totalidad, lleva unos 4 años 
modificándose y adaptándose a las vacu-
nas existentes. Está por demás decirlo, 
pero la vacuna “Patria”, sin dudarlo está 
exageradamente lejos de poder hacer 
frente a esta nueva variante. 
Aunque los riesgos son menores para los 
ya vacunados, sigue existiendo un núme-
ro importante de personas que no han 
completado su esquema de vacunación o 
que no tienen una sola vacuna, y sorpre-
sivamente muchos casos son de menores 
de edad; pues el gobierno de López no 
ha dado tampoco seguimiento a los que 
ingresaron o no al sistema de vacunación 
que en su momento se aplicó. 
Los contagios por la nueva variante se 
mantienen en un número bajo, pero 
aunque no es tan exponencial como las 
anteriores, algunos hospitales en el país 
ya presentan una considerable cifra de 

casos positivos. Si bien, como ya lo he 
mencionado, no existe una estrategia 
adecuada de atención y mucho menos 
de prevención de parte de la autoridad 
federal, debemos asumir nuestra res-
ponsabilidad y ejercer al menos cuida-
do en nuestro círculo cercano, ya que, 
aunque esta subvariante se conoce des-
de julio de 2023, el repunte de casos es 
lo que más llama la atención. 
Es complicado tener certeza de que 
se genere una nueva ola de contagios, 
ya que, aunque se ha documentado el 
conocimiento sobre el COVID como lo 
conocimos hace poco, aún es limita-
do. Pero un potencial nuevo escenario 
pandémico en el país, basados en las 
capacidades que han demostrado y te-
niendo en cuenta que el presupuesto 
para salud que destina el actual gobi-

erno, las consecuencias serían nueva-
mente inimaginables. 
Basta con recordar los desafortunados 7 
millones 600 mil contagios y poco más 
de 800 mil muertes, durante la pande-
mia pueden darnos una posible vista a 
lo que podría nuevamente ocurrir. 
El virus sigue y seguirá circulando, 
al igual que las deficientes condicio-
nes estructurales y humanas que pu-
sieron a todo el país en una situación 
de alta vulnerabilidad y mortalidad, y 
para nuestra mala suerte prevalecen 
los errores en el proceso de la toma 
de decisiones que le corresponde a las 
autoridades federales y el impacto en 
una nueva situación de esa magnitud 
dependerá en medida importante de 
las decisiones que como individuos y 
sociedad decidamos asumir. 

A TÍTULO PERSONAL | No. 135 | 29 julio - 4 de agosto de 2024 | Coahuila

¿Más COVID?

A título personal
FERNANDO URBANO |  Opinión
   @ferurbano
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El whisky y el bourbon son dos de las 
bebidas alcohólicas más populares 

en el mundo. Ambos son destilados de 
cereales y envejecidos en barricas de 
roble, pero tienen diferencias significa-
tivas que los distinguen.
El whisky es una bebida alcohólica que 
se obtiene de la destilación de granos fer-
mentados como la cebada, maíz, centeno 
o trigo. Es un licor ancestral con una his-
toria que se remonta a cientos de años, 

oriundo de Escocia e Irlanda. El proceso 
de elaboración del whisky implica la fer-
mentación de los granos, la destilación 
del líquido resultante en alambiques de 
cobre y su posterior envejecimiento en 
barricas de roble durante un periodo mí-
nimo de tres años. Los whiskies pueden 
ser de malta, de grano, blend o de mez-
cla, y cada uno tiene sus propias caracte-
rísticas y sabores únicos.
Por otro lado, el bourbon es un tipo de 
whisky americano que se elabora princi-
palmente a partir de maíz y se envejece 
en barricas de roble quemadas por den-
tro. Las reglas para denominar a un licor 
como bourbon son estrictas y estableci-
das por la ley, entre las cuales se encuen-
tran que debe contener al menos un 51% 
de maíz en su composición, destilarse a 
no más de 160 grados de alcohol y enve-
jecer en barricas nuevas de roble blanco 
carbonizadas. El bourbon es conocido 
por su sabor dulce y robusto, con notas 
de caramelo, vainilla y especias.
Ambas bebidas tienen sus propios 
seguidores y aficionados, que apre-
cian y disfrutan de sus características 

únicas. El whisky es considerado por 
muchos como una bebida elegante y 
refinada, asociada a momentos espe-
ciales y celebraciones, mientras que 
el bourbon es más popular en Esta-
dos Unidos y se asocia con la cultura 
y tradición del sur del país.
En conclusión, el whisky y el bour-
bon son dos destilados con una lar-
ga historia y tradición, cada uno con 
sus propias características y sabores. 
Ambos son bebidas versátiles que se 
pueden disfrutar solas o en cócteles, 
y que han conquistado paladares al-
rededor del mundo. Ya sea que pre-
fieras el whisky escocés o el bourbon 
americano, una copa de cualquiera de 
estas deliciosas bebidas es garantía 
de disfrute y satisfacción. 
Si Frank Sinatra bebía Jack Daniel’s, y 
pidió ser enterrado con una botella del 
mismo, creo que la opinión de este hu-
milde servidor está cantada, ¡el día que 
gusten vámonos por una copa de un 
Single Barrel y choquemos los vidrios 
de una manera shabosha y elegante!
Que abunde siempre lo mejor, JJ.

El whisky y el 
bourbon
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• 29 DE JULIO DE 1890 muere 
Vincent van Gogh, pintor holan-
dés y uno de los máximos repre-
sentantes del postimpresionis-
mo. Era originario de Zundert, 
Países Bajos y era el mayor de 
seis hijos de un pastor protestante. 
 
 

• 29 DE JULIO DE 1983, fallece en Ciudad de Méxi-
co a los 83 años, Luis Buñuel, cineasta 

español. La gran mayoría de su 
obra fue realizada o coprodu-
cida en México y Francia de-
bido a sus convicciones polí-
ticas y a la censura franquista. 

 
 

 

• 30 DE JULIO DE 1811, es fusilado 
en Chihuahua, el Miguel Hidalgo y 
Costilla, caudillo e iniciador de la 
lucha de Independencia Mexica-
na. El 16 de septiembre de 1810, 
Miguel Hidalgo lanzó el llamado 
Grito de Dolores, dando inicio a la 
guerra de independencia mexicana. 
 

• 30 DE JULIO DE 1863, nace 
en Dearborn, cerca de Detroit, 
Henry Ford, empresario y fun-
dador de la compañía Ford Mo-
tor Company. Es considerado el 
padre de las cadenas de produc-
ción en masa las cuales revolu-
cionaron la fabricación industrial. 

 

• 31 DE JULIO DE 1784 muere 
en París, Denis Diderot, filóso-
fo, escritor y uno de los más 
destacados enciclopedistas 
franceses. Fue junto con Jean 
Le Rond D’Alembert escritor 
y editor de la “Enciclopedia”, la 
obra emblemática de la Ilustración. 
 

31 DE JULIO DE 1944, duran-
te un reconocimiento aéreo en 
la costa del mediterráneo des-
aparece el escritor francés, An-
toine de Saint-Exupéry, quien 

era un destacado aviador. Duran-
te la Segunda Guerra Mundial, reali-

zó varias misiones para la aviación francesa. 
 

• 1 DE AGOSTO DE 1770 nace William 
Clark, militar y explorador que rea-
lizó una expedición buscando 
un camino entre el Atlántico y 
el Pacífico. Dicha expedición 
es conocida como: “La expe-
dición de Lewis y Clark”, ya 
que al mando de tal empresa 
se encontraba Meriwether Lewis. 
 

• 1 DE AGOSTO DE 1819, nace en la 
ciudad de Nueva York, Herman Melvi-

lle, una de las principales figuras 
de la literatura norteamericana 
del siglo XIX. La obra más popu-
lar de Melville es “Moby-Dick”, 

publicada en 1851 inspirada en 
un caso real sobre el ballenero Essex. 

 

• 2 DE AGOSTO DE 1922, muere en 
su residencia de Beinn Bhreagh, 
Nueva Escocia, Alexander Gra-
ham Bell, científico, inventor y 
logopeda escocés. Graham Bell 
dedicó gran parte de su vida al 
estudio del sonido y en desarro-
llar el sistema de aprendizaje para 
sordos ideado por su padre. 
 

• 2 DE AGOSTO DE 1942 nace 
en Lima, Perú, donde su padre 
es secretario de la Embajada 
Chilena, la escritora Isabel 
Allende. Entre sus obras más 

famosas se encuentran:”La casa 
de los espíritus”,”Cuentos de Eva Lu-

na”,”De amor y de sombra” o “Paula”.

ACONTECIMIENTOS HISTÓRICOS DE LA SEMANA 
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¿Qué tal amigos de Canal 3, 
Comunicación Integral y la 
Revista El Ahuizote? En esta 
ocasión, tenemos el privilegio de 
charlar con una persona que ha 
dedicado gran parte de su vida 
al teatro. Ella es Victoria López, 
quien nos hablará sobre su vida y 
su carrera en el escenario. ¡Hola, 
Victoria! ¿Cómo estás?
Muy bien, muchas gracias por la invi-
tación.
Victoria, platícanos un poco de ti. 
¿De dónde eres originaria?
Yo nací en Nuevo Laredo, Tamaulipas, 
y viví la mayor parte de mi infancia en 
un pueblito llamado Miguel Alemán. 
Después, nos mudamos a Saltillo por 
cuestiones de trabajo y seguridad, ya 

que Coahuila es uno de los estados más 
seguros.
Toda tu familia es originaria de 
Tamaulipas
Sí, somos tamaulipecos. Mi mamá, mi 
hermano y yo nos mudamos a Salti-
llo buscando esa seguridad que ofrece 
Coahuila.
Hablemos de tus estudios. ¿Dón-
de estudiaste y cómo comenzaste 
tu camino en el teatro?
Comencé estudiando economía, pero 
después de dos años me di cuenta de 
que los números no eran para mí. Me 
salí y trabajé en Cinépolis. Luego, de-
cidí estudiar diseño gráfico, y es ahí 
donde el teatro me encontró. Un día, 
pasando por el teatro de Cámara de la 
UAdeC, escuché gente gritando y deci-
dí entrar. Así comenzó mi aventura en 
el teatro.
¿Cuándo empezaste formalmente 

en el teatro?
En 2015, hace casi 10 años. Empecé a 
tallerear en el grupo de teatro de la UA-
deC, dirigido por Juan Alberto Pérez. 
Ahí aprendí sobre el uso del cuerpo, la 
voz y la respiración. Después, ayudaba 
tras bambalinas y en los vestuarios, 
mis primeras obras fueron cuando par-
ticipé en la feria de artes de Monclova 
con la obra “Las Cuatro Estaciones del 
Amor” y una pastorela.
¿Conservas amistades de tu 
infancia?
Muy pocas. La mayoría de mis amigos 
más entrañables son de la prepa, que la 
hice en Monterrey. Mis mejores amigos 
son del teatro.
¿Cómo describirías la vida fuera 
del teatro? ¿Es como una obra, 
una comedia, una tragedia?
Depende de cómo se mire. Creo que la 
vida tiene sus altas y bajas, como una 
tragicomedia. El teatro siempre ha sido 
un refugio seguro para mí. Nos dicen 
entre teatristas que el teatro salva, y 
a mí sí me ha salvado en muchas oca-
siones. Es una forma de canalizar mis 
emociones a través de los personajes.
¿Puedes contarnos algún 
momento en que el teatro te 
ayudó a superar una situación 
personal?
Claro, la muerte de mi abuela fue muy 
dolorosa. Ella era muy importante para 
mí. En ese momento, interpreté a una 
enfermera en la obra “Wit”, dirigida 
por Luis Falcón y producida por Cuarta 
Pared. Fue una manera de llorar lo que 
no había llorado y sanar lo que no ha-
bía sanado. Fue un acto de confrontar 
la pérdida y seguir adelante.
¿Qué es lo que más extrañas de tu 
vida?
Extraño mi niñez, aquellos años en Ta-
maulipas con toda la familia junta. Con 
los primos, los abuelos. Ahora, con el 
crecimiento, vienen el miedo, la inse-
guridad y las preocupaciones. Ser un 
niño con los abuelos era lo más hermo-
so.
¿Cuál ha sido el papel más 
importante para ti en el teatro?
Cada papel tiene su esencia y sus retos. 
Susy en “Wit” fue muy significativo por 
la conexión con mi abuela. Después, en 
“Incendios” de Wajdi Mouawad, dirigi-
da por Armando Tenorio y producida 
por Cuarta Pared, interpreté a Nawal, 
un personaje entrañable, además la 
obra duraba tres horas. Cada papel me 
ha dejado algo especial.
Victoria, cuéntanos sobre los de-
safíos físicos y emocionales de in-
terpretar un papel en teatro.
Físicamente, te cansas y sientes la ne-
cesidad de ir al baño, entre otras cosas. 
Además, el papel que interpretaba en 
“Incendios” era muy demandante, una 
historia preciosa pero también muy 
fuerte y triste. Esto me afectaba física-
mente, me dolía la cabeza constante-

La entrevista de Canal 3
Entrevista con Victoria 
López: Una Vida de Teatro 
y Pasiones.
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mente porque el cuerpo no distingue 
entre la ficción y la realidad. Si estás 
llorando en un papel, tu cuerpo empie-
za a segregar cortisol y hormonas del 
estrés, lo que te hace sentir mal.
¿Y cómo afecta esto a tu vida 
cotidiana? ¿Los actores a veces se 
apoderan de sus personajes en la 
vida real?
Cada actor tiene su propia manera 
de llegar al personaje. Yo uso expe-
riencias personales, pero sin meterlas 
completamente en el personaje. En 
“Incendios”, mi personaje perdía a un 
hijo, algo que nunca he experimentado 
personalmente. Sin embargo, utilizaba 
mis propias experiencias de pérdida, 
como la muerte de mi
abuela, para darle una intención dis-
tinta a mis frases. No necesitas haber 
pasado por lo mismo exactamente para 
interpretar el papel, pero los persona-
jes y directores abordan los montajes 
de diferentes maneras.
¿Dirías que los actores son 
fuertes debido a su capacidad 
para enfrentar estas emociones?
No sé si la fortaleza sea la palabra ade-
cuada porque abarca mucho. Pero sí 
puedo decir que los actores somos más 
abiertos de mente. Podemos entender 
lo que la otra persona está sintiendo, lo 
que es la empatía llevada a la máxima 
expresión.
¿Y cómo manejas tus propios 
sentimientos?
Pues ahí los voy sobrellevando. Parte 
de mi vida actoral es el amor al teatro. 
Estoy enamorada del teatro, es mi co-
bijo, mi lugar donde me siento plena. 
El teatro es muy generoso con quien lo 
hace, pero también hay que ser gene-
roso con él. Tengo amigos con 50 años 
en el teatro y todavía sienten nervios 
antes de cada función. Cuando yo deje 
de sentir esos nervios, probablemente 

deje de hacer teatro.
¿Qué recomendarías a las 
personas que quieren iniciar en 
el teatro?
Lo más importante es ver teatro. Hay 
que ver de todo, crear un juicio propio 
y decidir qué tipo de teatro quieres ha-
cer. También es esencial trabajar con 
gente de la que puedas aprender y con 
la que te sientas a gusto. Los talleres y 
grupos son fundamentales para la pre-
paración.
Dicen que “la función debe con-
tinuar”. ¿Tienes alguna anécdota 
sobre esto?
Una vez me sentía muy mal, había te-
nido que ponerme suero antes de la 
función, pero aun así salí al escenario 
e hice lo que pude. También recuerdo 
una anécdota que me contó un amigo, 
hace muchos años en plena función 
un compañero se desmayó, improvi-
saron mientras se llevaban al compa-
ñero en ambulancia. Continuaron la 
función, pero luego supieron que el 
compañero había fallecido. Hay cir-
cunstancias y niveles, pero se intenta 
que en la mayoría de los casos la fun-
ción continúe.
En una ciudad como Saltillo, 
¿cómo ves el futuro del teatro?
Aquí hay mucha oferta artística y cul-
tural, aunque no es como Ciudad de 
México, donde a los actores incluso se 
les paga por los ensayos. En Saltillo, la 
mayoría de las compañías somos inde-
pendientes y producimos con recursos 
propios, aunque a veces participamos 
en becas y convocatorias. Esperamos 
que la nueva administración impulse a 
los actores y talentos locales para que 
puedan crecer mucho más.
Muchas gracias, Victoria, por 
compartir tu experiencia con no-
sotros. ¡Te deseamos lo mejor en 
tus proyectos futuros!
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Personas infectadas por el virus del 
Covid-19 continúan y al parecer 

una nueva cepa estaría afectando a la 
población del Reino Unido, pero po-
niendo énfasis en los hombres conta-
giados, ya que aseguran presentar ma-
yores complicaciones que las mujeres.
En las últimas semanas se han repor-
tado aumentos en los contagios por 
Coronavirus por una serie de nuevas 
cepas. Según reportaron medios britá-
nicos, a principios del pasado mes de 
abril la variante KP.3 que forma parte 
del grupo de variantes conocido como 
FLiRT ha generado mutaciones que 
complican la salud.
Las tres variantes de FLiRT: KP.1.1, 
KP.3 y KP.2, han causado el 40 por 
ciento de los pacientes enfermos con el 
Covid-19 en el país europeo, según da-
tos de la Agencia de Seguridad Sanita-
ria del Reino Unido, situación que pro-
vocó que se duplicaran los contagios en 
menos de 15 días.
Los análisis de los casos arrojaron que 
los hombres tienen mayores probabi-
lidades de contraer la reciente cepa de 

KP.3 respeto a las mujeres, ya que, del 1 
al 19 de junio, por cada 100 mil personas, 
la cantidad de mujeres que se infectaron 
del virus creció de 2.76 a 3.63 casos.
Mientras que con los hombres en la 
misma fecha y con el mismo número 
de la muestra, tuvieron una cifra de 
3.11 a 3.88, de los cuales tuvieron un 
pico máximo de 4.4 hace 10 días, el 17 
de junio. Según cifras de la semana que 
finalizó el 7 de junio, las muertes por el 
Covid-19 fueron de 139 casos.
Al respecto, el experto Steven Griffin, pro-
fesor de la Universidad de Leeds, emitió 
una advertencia citada por el Daily Star: 
“Se está formando otra ola (de Covid). 
Hay una diferencia considerable entre las 
vacunas actuales y los virus circulantes”.
Es importante recordar que aunado a 
las acciones que el sector salud realiza, 
la población juega un papel importante 
para reducir la probabilidad de expo-
sición y transmisión del virus, por ello 
debemos realizar las medidas de higie-
ne personal y del entorno.
De ahí la importancia de que todas las per-
sonas conviertan en hábito las medidas 
que comprenden sencillos procedimien-
tos de higiene, tanto personales como del 

entorno, los cuales comúnmente se reali-
zan en los diferentes lugares donde desa-
rrollan sus actividades cotidianas.
Lavarse las manos frecuentemente con 
agua y jabón o utilizar soluciones a 
base de alcohol gel al 70%.
Al toser o estornudar, utilizar el estornu-
do de etiqueta, que consiste en cubrirse 
la nariz y boca con un pañuelo desecha-
ble o con el ángulo interno del brazo.
No escupir. Si es necesario hacerlo, uti-
lizar un pañuelo desechable, meterlo en 
una bolsa de plástico, anudarla y tirarla 
a la basura; después lavarse las manos.
No tocarse la cara con las manos su-
cias, sobre todo nariz, boca y ojos.
Limpiar y desinfectar superficies y ob-
jetos de uso común en casas, oficinas, 
sitios cerrados, transporte, centros de 
reunión, etc., ventilar y permitir la en-
trada de luz solar.
Quedarse en casa cuando se tienen 
enfermedades respiratorias y acudir 
al médico si se presenta alguno de los 
síntomas (fiebre mayor a 38° C, dolor 
de cabeza, dolor de garganta, escurri-
miento nasal, etc.).
Evitar en lo posible contacto con personas 
que tengan enfermedades respiratorias

EL COVID-19 REGRESA.
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La Fiscalía General del Estado de 
Puebla busca deshacerse de 556 ve-

hículos en calidad de chatarra a través 
de una subasta en la que podrán parti-
cipar quienes estén interesados en utili-
zar las piezas y el resto de lo que queda 
de los automóviles. Cabe mencionar que 
ninguna de las unidades se encuentra 
en funcionamiento, razón por la cual el 
lote tiene un precio reducido. 
El Ministerio Público avaló la deter-
minación, antes de proceder con su 
destrucción y compactación en el sitio 
donde están resguardados por la fiscalía 
general del Estado, en la carretera fede-
ral Puebla-Tlaxcala número 19, colonia 
agrícola Ignacio Zaragoza.
Los interesados en participar en la su-
basta de vehículos chatarra deberán 
seguir las bases de la convocatoria, con 
un precio de siete mil 135 pesos por lote, 
que inició desde el 24 de julio y finaliza 
el próximo viernes 26 de julio.
Después de registrarse a la subasta, se 
deberá acudir el próximo 29 de julio a 
la verificación física del lote y presen-

tarse a la junta de aclaraciones, debi-
do a que el 31 de julio se acreditará la 
personalidad de los participantes, para 
finalmente dar a conocer a los ganado-
res el 6 de agosto. 
En este sentido, los ganadores de la su-
basta deberán pagar, durante los tres 
días hábiles siguientes, el importe total 
de la operación, a través de un cheque 
certificado que garantice la legitimidad 
de la operación. 
En total, los vehículos pesan alrededor de 
686 mil 370 kilogramos y cada uno está 
en mal estado. Sin embargo, fabricadores 
y empresas pueden utilizarlos para reci-
clar los materiales, entre ellos, el acero, 
vidrio, metal, plástico, llantas e incluso lí-
quidos restantes como el aceite del motor.
¿Qué se puede hacer con estos autos?
Por lo general, las partes de auto que 
aún funcionan como los motores, ra-
diadores, llantas y paneles se extraen de 
los vehículos para usarse en otros autos. 
Después, las partes muertas reencarnan 
en algo más.
“Reciclar un auto completa el ciclo de 
vida de ese producto al convertirlo en 
algo completamente diferente”, dijo 

Jennifer Berry, directora de relaciones 
públicas y estratégicas para Earth911.
Según Earth911, las llantas son conver-
tidas en asfalto y salpicaderas o son con-
vertidas en combustible. Los parabrisas 
se vuelven tarros para cerveza o copas 
para vino, así como lámparas y repisas. 
Los filtros de aceite usados se vuelven 
latas, los refrigeradores son convertidos 
en vigas estructurales y se limpian y se 
vuelven nuevos filtros para aceite. Los 
tapetes y los forros de los camiones son 
reconstruidos como versiones nuevas 
de ellos mismos.
“El auto es el componente más recicla-
ble del mundo”, dijo Sandy Blalock, ex 
presidente de la Asociación de Recicla-
dores de Automóviles (ARA, por sus si-
glas en inglés), con base en Manassas, 
Virginia. “Casi el 100% del auto es re-
ciclable, excepto la pelusa; esa se va al 
basurero”.
Blalock se refiere al relleno que se usa 
para los asientos de los autos, el cual 
presenta un gran reto para los recicla-
dores, ya que algunos países, como Ja-
pón, ya no lo admiten en los basureros.
Incluso los líquidos pueden ser reuti-
lizados, según ARA. Los líquidos de la 
transmisión de los frenos, el anticonge-
lante, la gasolina, el diesel y el Freón del 
aire acondicionado son tomados para 
utilizarse en otros autos.

Puebla subasta 550 vehículos 
chatarra
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Paola Dalay y José Eduardo 
Derbez presentan a su hija 
Tessa.
Este jueves 25 de julio José 
Eduardo Derbez y su pareja, la 
modelo Paola Dalay, recibieron a 
su hija Tessa. Luego de compartir 
unas imágenes de manera 
exclusiva con la revista “¡Hola!”, 
Paola también subió una imagen 
tomada poco después de recibir 
a su pequeña, en el quirófano. 
Además, se ve a Eduardo con 
lágrimas de emoción.

Ángela Aguilar rinde 
homenaje a su abuela Flor 
Silvestre.
En uno de los días más importantes 
de su vida, Ángela quiso que su 
abuela y madre de Pepe Aguilar 
estuviera acompañándola hacia 
el altar, por eso quiso rendirle 
homenaje al usar un vestido 
idéntico al de su abuela cuando 
se casó con el actor Antonio 
Aguilar, pero también usó algunos 
accesorios para recordarla, 
portando alguno de la famosa 
cantante de regional mexicano, 
quien falleció el 25 de noviembre 
de 2020 a los 94 años de edad.

Luis Miguel triunfa en su paso por España
Luis Miguel llegó al Coruña Sounds Festival de 
Galicia y tras escucharse las primeras notas de 
“Será que no me amas” la emoción se hizo presente 
y el cantante cautivó desde los primeros minutos 
el corazón de los 12 mil espectadores quienes no 
dejaron de corear los legendarios éxitos del cantante 
latino más importante de todos los tiempos.
Luego de La Coruña y Cádiz, Luis Miguel cerrará 
su gira 2024 por España ante más de 20 mil 
espectadores en el Estadio Ciudad de Valencia este 
próximo 27 de julio; y con tres cálidas veladas en el 
Starlite Festival de Marbella los días 31 de julio, 2 y 
3 de agosto.

Por Roberto Peña
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Dan Inicio los festejos de Aniversario en 
Viesca
STAFF | EL AHUIZOTE

Al son de la tambora y con mucho entusiasmo, los ciu-
dadanos del pueblo mágico de Viesca dieron inicio 

este pasado lunes 22 de julio los festejos por el aniversario 
número 293 de la fundación del municipio, como cada año 
se realizó la tradicional callejoneada, donde jóvenes y adul-
tos salen por las calles bailando al ritmo del tamborazo, a 
ellos también se les unen turistas y paisanos que por las 
épocas de vacaciones retornan a su pueblo.
Como desde hace dos años, los voladores de Papantla pre-

sentan su número frente a la iglesia principal de la loca-
lidad, la Parroquia Santiago Apóstol. Artesanos y comer-
ciantes se colocaron en las instalaciones de la explanada 
“Feria Santiago Apóstol” donde además de disfrutar de an-
tojitos se pueden comprar artesanías y diversos productos 
de toda índole comercial, así mismo los juegos mecánicos 
se encuentran instalados para dar diversión a grandes y 
chicos, los organismos de seguridad pública también se en-
cuentran preparados y han implementado mecanismos de 
prevención para evitar cualquier anomalía. Viesca se viste 
de gala para recibir a todo aquel que desee visitarlo. 
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Entrega Gobernador reconoci-
mientos a niñas y niños gana-
dores de la Olimpiada del Co-
nocimiento
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La Secretaría de Seguridad Pública 
de Coahuila, en coordinación con 

el ayuntamiento local, así como con 
hoteleros y comerciantes, lideró una 
reunión crucial para fortalecer la se-
guridad en el municipio de Parras de 
la Fuente. Este encuentro se centró en 
planificar y ejecutar estrategias efec-
tivas para asegurar la tranquilidad y 
protección de los residentes y turistas 
durante la temporada vacacional.
El Secretario de Seguridad, Federico 
Fernández Montañez, subrayó el com-
promiso continuo de las fuerzas de se-
guridad para mantener operativos de 
vigilancia activos y filtros de seguridad 
en toda la región. “Hemos instalado 
filtros de seguridad en colaboración 
con la Policía Estatal, la Fiscalía Ge-
neral del Estado y el municipio para 
garantizar la seguridad tanto de la po-
blación local como de los visitantes,” 

afirmó Fernández Montañez.
Durante la reunión, el alcalde de Pa-
rras de la Fuente, Fernando Orozco 
Lara, enfatizó la importancia de es-
tos encuentros para evaluar y seguir 
mejorando las medidas de seguridad. 
“Estas reuniones de evaluación y se-
guimiento son esenciales para mante-
ner la paz y tranquilidad de nuestro 
Pueblo Mágico,” destacó Orozco Lara, 
quien reiteró su compromiso con la 
seguridad de todos los habitantes y 
visitantes de Parras.
A la reunión también asistió el Subse-
cretario de Operación Policial, Héctor 
Flores, quien detalló que las carreteras 
y municipios de Coahuila están prote-
gidos por un plan estratégico integral. 
“Hemos implementado un plan estra-
tégico que abarca las carreteras y los 
municipios, asegurando que todos los 
puntos críticos estén vigilados y pro-
tegidos,” explicó Flores, subrayando la 
coordinación efectiva entre las distin-
tas fuerzas de seguridad.
El gobernador de Coahuila, Manolo Ji-
ménez, ha reiterado en múltiples oca-
siones que la seguridad y el bienestar 
de la gente son prioridades fundamen-

tales para su administración. “Primero 
nuestra gente y la seguridad. Coahui-
la es un ejemplo de seguridad a nivel 
nacional,” ha declarado el gobernador 
Jiménez, destacando los logros en ma-
teria de seguridad que han posiciona-
do al estado en los primeros lugares a 
nivel nacional.
La colaboración activa de hoteleros y 
comerciantes locales es vital para el 
éxito de estas medidas de seguridad. 
Su participación en la planificación y 
ejecución de estrategias de seguridad 
asegura que todos los sectores de la 
comunidad están involucrados en la 
creación de un entorno seguro y aco-
gedor para todos.
La Secretaría de Seguridad Pública de 
Coahuila reafirma su compromiso de 
trabajar estrechamente con el muni-
cipio de Parras de la Fuente, la Fisca-
lía General del Estado y la comunidad 
local para garantizar una temporada 
vacacional segura y tranquila. Con 
estas acciones, Coahuila sigue desta-
cándose como un estado que priori-
za la seguridad y el bienestar de sus 
habitantes y visitantes, demostrando 
que, a través de la colaboración y la 
implementación de estrategias efecti-
vas, es posible mantener un entorno 
seguro y armonioso.

Refuerzan Seguridad en Parras de la Fuente 
Durante el Período Vacacional
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El alcalde Román Alberto Cepeda González informó que la 
modernización de los parquímetros en Torreón, es una 

acción orientada a la promoción de la vivienda y el comercio 
en el centro de la ciudad, la cual forma parte de un proyec-
to integral que se implementará durante lo que resta de la 
actual Administración Municipal y tendrá continuidad en su 
siguiente periodo de Gobierno.
El pasado lunes 01 de julio del presente, inició en Torreón 
la operación de los parquímetros virtuales en el primer 
cuadro de la ciudad, con diferentes modalidades de pago 
como la aplicación Kigo Parkimovil, negocios autorizados 
y vía mensaje de texto.
“Es un sistema más amigable y cómodo para el usuario, y pasó 
por un periodo de seis meses de socialización”, comentó el edil. 
El Alcalde indicó que al inicio de la presente Administración 
Municipal se contaba con mil 800 parquímetros, la mayoría 

estaban vandalizados, y únicamente se pudieron rescatar 500 
para que funcionen a la par de la nueva modalidad virtual.
Dijo que esos 500 dispositivos fueron reubicados en el sector 
del Mercado Alianza, en donde operarán junto con los par-
químetros virtuales, para dar a los visitantes de esa zona de 
la ciudad más posibilidades de pago. 
“El proyecto contempla dos mil 200 cajones, de los cuales 
algunos ya estaban pintados, otros hay que renovarlos y 
concluir la infraestructura en este mismo mes”, comentó. 
El edil indicó que todo lo que se recaude por concepto de 
parquímetros, será destinado para la modernización y 
mantenimiento del Centro Histórico, en un proyecto que 
además involucra la actualización del marco normativo 
para esa zona de la ciudad. 
“Vamos a promover la vivienda y a revivir el comercio en el 
Centro Histórico con proyectos como este y el Corredor Ma-
tamoros”, expresó Cepeda González.
Al tratarse de un proyecto que opera en forma virtual, ac-
tualmente se encuentra en completo funcionamiento para 
quienes visitan el Centro Histórico, y ahora cuentan con una 
forma más moderna y cómoda para encontrar y pagar por 
espacio y tiempo de estacionamiento.
-  Torreón ¡Siempre Puede! -

Román Alberto Cepeda 
González destaca ventajas de los 
parquímetros virtuales
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